Protokoll der Sitzung des Pfarrausschusses (PA) St. Cornelius und Zum Göttlichen Erlöser am 29. August 2018 im Pfarrheim St. Cornelius

Beginn: 19.30 Uhr Ende: 21.00 Uhr

Anwesende: Horst Demerath, Judith Didden, Frank Didden, Yannik Gran, Alexandra Hein, Mathias

Ingendahl, Markus Kassel, Brigitte Kunde, Helga Manns, Daniel Meis

TOP 1: Herr Didden leitet die Sitzung und übernimmt auch die Protokollführung. Zur <u>Einführung</u> trägt er ein von Uwe Seidel verfasstes Gebet vor, in dem es um "Verantwortung übernehmen" geht.

- TOP 2: Das vorliegende <u>Protokoll</u> der Sitzung vom 5. Juni 2018 wird ohne Änderungswünsche einstimmig gebilligt.
- TOP 3: Rückblick auf wichtige Veranstaltungen und Ereignisse seit der letzten Sitzung:
 - Die erste <u>Jugendmesse</u> am 24. Juni (auf der Pfarrwiese von St. Cornelius) hat guten Anklang gefunden und stellte bis auf Kleinigkeiten einen gelungenen Auftakt dar. Der nächste diesbezügliche Termin ist der 9. September. Auch Erwachsene sind dazu herzlich willkommen.
 - Die <u>Biesfeld-Wallfahrt</u> hat am 7. Juli mit ca. 15 bis 20 Teilnehmern stattgefunden. Nochmals ebenso viele Personen sind mit Fahrzeugen direkt nach Biesfeld gefahren, weil ihnen die Wanderung wohl zu beschwerlich ist. Nach wie vor gibt es nur wenige Neulinge unter den Teilnehmern. Gleichwohl ist auch für das kommende Jahr wieder eine Wallfahrt geplant.
 - Die Aktion "Ferien zu Hause" ist in der ersten Woche der Sommerferien zum zweiten Mal auf dem Gelände von St. Cornelius durchgeführt worden. Rund 50 Kinder aus dem gesamten Pfarrverband, allerdings mit einem deutlichen Schwerpunkt auf Rath/Heumar, haben bei einer Kostenbeteiligung von 10 EUR pro Kind für die gesamten fünf Tage viel Spaß gehabt. Allen Helfern und Betreuern sowie Spendern (auch aus der Geschäftswelt in Form von Speisen und Getränken) gebührt ein besonderer Dank. Die Anmeldungen weiterer 40 bis 50 Kinder konnten aus Kapazitätsgründen (insbesondere mangels weiterer Betreuer) nicht angenommen werden. Eine Fortsetzung der Aktion im kommenden Jahr ist geplant und wäre auch sehr wünschenswert, hängt aber von einer ausreichenden Anzahl Betreuer und der Finanzierung ab.
 - Die <u>Wiedereröffnung der Erlöserkirche</u> ist am 12. August mit einer angesichts der Ferienzeit recht gut besuchten Sonntagsmesse erfolgt. Die Sanierungsarbeiten mit Schwerpunkt auf der Sakristei konnten erfolgreich und im Rahmen des Zeitplans abgeschlossen werden. Weiterhin ist ein elektrisch gesteuertes Lüftungsfenster neu eingebaut worden.
 - Gegen Ende der Sommerferien hat zur vollsten Zufriedenheit die traditionelle einwöchige Messdiener-Ferienfreizeit stattgefunden, in diesem Jahr im Odenwald.
- TOP 4: Herr Kassel erstattet den <u>Bericht aus dem PGR</u> mit Schwerpunkt auf dessen zuletzt stattgefundener Sitzung vom 4. Juli. Dabei stand im Mittelpunkt der Bericht unseres Pfarrers aus dem Diözesan-Pastoralrat mit erschreckenden Perspektiven hinsichtlich der künftigen Anzahl der im Erzbistum Köln noch zur Verfügung stehenden hauptamtlichen Seelsorger (Priester, Diakone). Konsequenzen daraus und Lösungsansätze sollen bei der Klausurtagung des PGR Anfang September erörtert werden. Zum Thema "Abendmahlgemeinschaft" will der PGR eine Erklärung verfassen, der sich jedes PGR-Mitglied und ggf. auch weitere Gemeindemitglieder in persönlicher Entscheidung anschließen kann.
- TOP 5: Herr Didden berichtet kurz, dass es aus dem <u>KV St. Cornelius</u> aktuell nichts Neues gibt, was für die Öffentlichkeit bestimmt ist. Die nächste Sitzung des KV findet am 12. September statt.
- TOP 6: Für die am 17./18. November anstehenden KV-Wahlen ist spätestens sechs Wochen zuvor in beiden Gemeinden jeweils ein Wahlausschuss zu berufen. Diesem haben gemäß der für das Erzbistum Köln geltenden Wahlordnung unter anderem zwei vom Pfarrgemeinderat aus seiner Mitte zu wählende Personen anzugehören. Da die Wahlordnung auch nach der Institutionalisierung der Pfarr- bzw. Ortsausschüsse nicht geändert worden ist, hat der PA Bedenken, ob bei einer Besetzung des

Wahlausschusses mit Vertretern des Pfarrausschusses statt mit Vertretern des PGR, wie von diesem vorgeschlagen, nicht ein Formfehler vorliegen würde, der die Ordnungsmäßigkeit der KV-Wahl beeinträchtigen könnte. Das Thema sollte daher nochmals zwischen den beiden KV's und dem PGR geklärt werden. Für den Fall, dass trotz der genannten Bedenken Vertreter des PA in die beiden Wahlausschüsse aufgenommen werden sollen, kämen hierfür aufgrund ihres Wohnsitzes in der jeweiligen Pfarre für St. Cornelius Herr Didden und Frau Stegmann in Frage, für die Erlösergemeinde Frau Kunde und Herr Meis.

TOP 7:Für das <u>Pfarrpatrozinium St. Cornelius</u> am Sonntag, den 23. September, wird Folgendes besprochen:

- In der um 11 Uhr beginnenden Hl. Messe erfolgt im Rahmen der Einführung ein kurzer Abriss (ca. 5 Minuten) über das Leben des Papstes Cornelius, die Geschichte der Cornelius-Wallfahrt in Heumar und die Darstellung des Heiligen Cornelius in der Kirche. Die Aufgabe übernimmt dankenswerterweise Herr Dr. Gärtner.
- Der Aufbau für das Fest im Anschluss an den Gottesdienst beginnt am Festtag um 8:30 Uhr. Zugesagt als Helfer haben bisher Judith Didden, Yannik Gran, Frank Didden, Markus Kassel und evtl. Daniel Meis. Es wird an dem Morgen kurzfristig in Abhängigkeit von der Wetterlage entschieden, ob das Fest schwerpunktmäßig auf der Pfarrwiese oder im Pfarrheim stattfindet. Weitere Helfer, auch für Getränkeausschank und Spülen (insbesondere Gläser), werden noch benötigt.
- Die Malteser-Jugend baut als Spieleangebot für Kinder ihre Spielstraße auf. Yannik Gran besorgt den "Menschenkicker" und kümmert sich auch um dessen Transport.
- Getränke und Gläser besorgt Frank Didden beim Kiosk Lachmann.
- Zu Essen gibt es belegte Brötchen, die ab 9:30 Uhr von Mitgliedern der Messdienergruppe geschmiert werden. Um die Bestellung bzw. den Einkauf dazu von 200 (normalen) Brötchen, Streichfett, Wurst/Schinken und Schnittkäse kümmert sich Ursula Weller.
- Da die Samstag-Vorabendmesse in Rath/Heumar ausfällt und auch die Sonntagsmesse in Erlöser, wird mit einem größeren Zuspruch aus der Gemeinde zur Feier des Patroziniums gerechnet.
- Eine Ankündigung des Patroziniums für die Presse wird Herr Didden formulieren und an die beiden Pressereferenten des PGR weiterleiten. Darüber hinaus sollen evtl. noch einige Plakate selbst erstellt und an den Kirchen aufgehangen werden. Über eine Vorlagedatei dazu verfügt Christopher Hoemann.
- TOP 8: Aus Anlass des <u>Patroziniums der Erlösergemeinde</u> am Sonntag, 28. Oktober, findet im Anschluss an die Hl. Messe in bewährter Weise eine Agape im hinteren Teil des Kirchenraumes statt. Die Organisation, insbesondere auch den Einkauf von Brot, Wein, Apfelsaft und Mineralwasser, übernimmt dankenswerterweise das Ehepaar Demerath mit Unterstützung durch das Ehepaar Wilbertz.
- TOP 9: Als im Protokoll noch nicht erwähnte <u>weitere Veranstaltungen im Zeitraum bis Ende Oktober</u> sind zu nennen:
 - 2.9. Pfarrfest St. Servatius
 - 7. 10. 9. Schützenfest der St. Sebastianus Bruderschaft Rath/Heumar (Schützenmesse bereits am 1.9.)
 - 14.9., 15:00 Uhr bis 18:00 Uhr Fest in der KiTa Moosweg anlässlich der zehnjährigen Trägerschaft durch die Bürgerstiftung
 - 14. 16.9. Adelheidiade in Neubrück
 - 22.9. Oktoberfest der DPSG Neubrück
 - Mitte Oktober Messdiener-Wallfahrt nach Rom
- TOP 10: Unter <u>Sonstiges</u> wird auf die festliche Beauftragung unserer Gemeindeassistentin Alexandra Hein als Gemeindereferentin am 15.9. um 10:00 Uhr im Kölner Dom hingewiesen, wozu nicht zuletzt auch alle PA-Mitglieder herzlich eingeladen sind.